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ДЕЛОВАЯ  ХРОНИКА 

 

«El RusoLatino de negocios» 
информирует 
 
 

Страны Латинской Америки заинтересованы в расширении торго-
во-экономических связей с Россией. Такое заключение было сделано по итогам 
работы «круглого стола», который прошел в рамках Санкт-Петербургского международно-
го экономического форума, состоявшегося в конце мая этого года. Как было отмечено, эко-
номические отношения между Россией и латиноамериканскими странами еще отстают от 
высокого уровня политических контактов, но с обеих сторон наблюдается стремление на-
ращивать деловые связи. Особенно это касается таких сфер, как энергетика, торговля, воен-
но-техническое сотрудничество, образование, сельское хозяйство, новые технологии. Сви-
детельство тому — заключенные в рамках форума соглашения. К примеру, российские неф-
тяные гиганты «Роснефть» и «Зарубежнефть» подписали пакет документов с кубинской 
госкомпанией по добыче нефти «Cupet». Проекты предусматривают добычу углеводородов 
на кубинской земле и создание логистической базы компании «Роснефть» в свободной Зоне 
экономического развития «Мариэль», расположенной в 45 км к северо-западу от Гаваны. 
Были обсуждены также организационные вопросы, связанные с началом обучения специа-
листов «Cupet» в России благодаря стипендиям, предоставленным «Роснефтью». Согласо-
ваны учебные программы по новым специальностям, планы корпоративного и оздорови-
тельного туризма сотрудников ОАО «НК «Роснефть» на Кубе и другие вопросы, представ-
ляющие взаимный интерес.  

Одним из ключевых документов, подписанных на форуме, стало соглашение «Роснеф-
ти» с венесуэльской нефтяной госкорпорацией «Petróleos de Venezuela, S.A.» (PDVSA). 
«Это коммерческий контракт по трейдингу венесуэльской нефти. Мы впервые получаем 
возможность продажи венесуэльских нефтяных ресурсов, что очень важно», — заявил на 
форуме руководитель российского нефтяного гиганта Игорь Сечин. Как было отмечено, в 
рамках контракта PDVSA, получив от российской компании 2 млрд долл. предоплаты, в 
течение пяти лет поставит ей и ее партнерам 1,6 млн т нефти и 7,5 млн т нефтепродуктов. 
Венесуэла проводит сегодня политику диверсификации поставок: если раньше она была 
одним из крупнейших поставщиков нефти в США, то сейчас пытается увеличивать постав-
ки в Азию. «Роснефть» будет реализовывать венесуэльскую нефть на рынках, где у нас, 
возможно, больше опыта или есть конкретные контракты на поставки нефти, комментиру-
ют сделку российские эксперты.  

Министр энергетики Эквадора Эстебан Альборнос, в свою очередь, рассказал, что его страна 
стремится производить 90% потребляемой в стране электроэнергии с помощью возобновляемых 
источников. И Россия оказывает республике в этом серьезную поддержку, участвуя в строительст-
ве двух гидроэлектростанций и одной станции комбинированного цикла.  

Заместитель министра иностранных дел Никарагуа Вальдрак Джентске отметил, что 
его страна имеет опыт успешного использования российских технологий. По его словам, 
региональная интеграция государств Центральной Америки будет способствовать выходу 
России на новые рынки в Латинской Америке. Характерно, что в работе международного 
экономического форума в Санкт-Петербурге приняли участие министры и почти все послы 
стран Латинской Америки, аккредитованные в России. Лейтмотивом заседания была мысль 
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о том, что латиноамериканский континент дает прекрасную возможность создать глобаль-
ный «задел» для реализации российской продукции. 

 
Россия и Аргентина выступили с совместным заявлением «О не-

размещении первыми оружия в космосе». В документе, подписанном в Москве 
28 мая 2014 г., отмечена значимость космической деятельности как важного фактора соци-
ально-экономического и научно-технического развития государств и ее роль в обеспечении 
национальной и международной безопасности. Обе страны убеждены, что космическое 
пространство должно использоваться в соответствии с международным правом на благо 
всех народов независимо от уровня их экономического или научно-технического развития. 
Москва и Буэнос-Айрес подтвердили свою приверженность зафиксированному в ст. II Ус-
тава ООН принципу воздерживаться в международных отношениях от угрозы силой или ее 
применения, в том числе в космической деятельности. Они исходят из того, что все госу-
дарства будут строго придерживаться такой политики. Наши страны заявили, что не станут 
первыми размещать в космическом пространстве оружие любого вида и приложат все усилия к 
тому, чтобы предотвратить превращение космического пространства в арену военной конфронта-
ции и обеспечить безопасность космической деятельности. РФ и Аргентина призвали государства, 
обладающие космическим потенциалом, последовать их примеру.  

 
В Москве прошел XIV Международный форум по энергетике. Среди 

десятков других участников на нем присутствовала и делегация Венесуэлы, которую воз-
главлял исполнительный директор государственной нефтяной компании страны  (Petróleos 
de Venezuela S.A., PDVSA) Рамиро Рамирес. Встречу, посвященную проблемам энергетики, 
ее производителей и потребителей, открыл глава российского правительства Дмитрий Мед-
ведев. Его сопровождали вице-премьер Аркадий Дворкович и министр энергетики Алек-
сандр Новак. В своем выступлении Медведев отметил роль России как одного из крупней-
ших в мире производителей углеводородов и надежных поставщиков энергоресурсов стра-
нам-потребителям. Премьер подтвердил готовность России сотрудничать в энергетической 
области со всеми региона мира и на всех рынках, в том числе и в Латинской Америке. Осо-
бое внимание на форуме было уделено рискам, связанным с энергетической безопасностью 
и политизацией межгосударственных связей, которые нацелены на изоляцию и ослабление 
стран-производителей. Подобные попытки Запада, особенно США, наиболее красноречиво 
проявляются в отношении России и Венесуэлы.  

 
Визит председателя Государственного антинаркотического комите-

та, директора Федеральной службы РФ по контролю за оборотом нар-
котиков (ФСКН) Виктора Иванова в Республику Сальвадор. В качестве 
представителя Президента Российской Федерации В.И.Иванов принял участие в инаугура-
ции недавно избранного президента Сальвадора Санчеса Серены. Состоялись переговоры с 
руководством страны и представителями компетентных органов по вопросу дальнейшего 
укрепления сотрудничества в борьбе с незаконным оборотом наркотиков. Была подчеркну-
та важность взаимодействия российских наркополицейских с их сальвадорскими коллега-
ми, которая обусловлена устойчивой тенденцией увеличения трафика в Россию кокаина из 
Латинской Америки. РФ заинтересована в развитии взаимодействия с правоохранительны-
ми органами этого региона и готова оказывать им поддержку. Стороны с удовлетворением 
отметили, что между ФСКН России и правоохранительными органами Сальвадора разви-
ваются широкие и плодотворные контакты. 

 
      АЛЕКСАНДР  МОИСЕЕВ, 

главный редактор газеты НК СЭСЛА «El RusoLatino» 
(cuba2006@inbox.ru) 


